

飾り付けのセンスが光る(伊南小学校)



視線を指先の一点に(館岩小学校)



雪舞う中でも意識高く(田島第二小学校)



# 学び舎 スケッチ



町内各学校の日常や、児童・生徒の表情を紹介するコーナーです。学校ごとに毎月一つ旬な情報をお届けします。下記QRコードからも各学校の情報を発信していますので、ご覧ください。



町立学校  
ポータルサイト



福島県立  
田島高等学校



福島県立  
南会津高等学校



## 「団子」に願いを♪

1月13日 だんごさし文化に触れる

「だんごさし」にあたって、児童はさまざまな疑問を抱いている様子。「なぜするのか」「いつするのか」先生が正月行事の基本を教えるところから、本校の小正月は始まります。続いては、団子作りの工程へ。上新粉を練り、丸め、ゆでる...色とりどりの団子がようやく完成。かわいらしい団子一つ一つに、今年の目標や願いを込める児童の姿がありました。



## 小正月の香りが漂う

1月13日 ミズキを色鮮やかに

五穀豊穡や家内安全、無病息災などを祈る「だんごさし」に、時間を忘れて没頭する1・2年生。南会津森林組合館岩支所から届けられたミズキの枝に、班ごとにこしらえた4色(白・赤・黄・緑)の団子を飾り付けていきます。小さな手で、てきぱきと作業が進められ、単色だったはずの枝に、いつしかカラフルな花々が咲き誇っていました。



## 有事への備えを万全に

1月14日 冬期の避難訓練

雪が積もり、見渡す景色が様変わりしても、児童が避難経路や非常口をしっかりと認識できるように、今年度3回目となる避難訓練を行いました。防火扉を通り、第一避難場所の昇降口から校舎外の第二避難場所へ移動する際も、落ちていて迅速に避難する児童の姿が。命を守ることを第一に考え、適切に行動する様子は、立派なものでした。

雪をも溶かすエネルギー(田島小学校)



団子作りで団らんの時間(南郷小学校)



親子そろってコースを滑走(荒海小学校)



ふかふかのベッドに癒されて(桧沢小学校)



## 3学期も元気にスタート

1月19日 雪にまみれて

大雪に見舞われる中で始まった3学期も、1週間が経過しました。初めてのスキー教室も予定されている中、33人の1年生は、毎日を元気いっぱい過ごしています。今日は、友だちと仲良く雪遊び。児童のキラキラ輝く笑顔のおかげで、灰色の空も明るくなる気配。楽しい思い出がたくさんできました。元気な1年生を温かく見守ってください。



## アットホームな授業風景

1月12日 家族と一緒にだんごさし

生活科の時間を活用し、新年ならではの授業を企画しました。ゲストティーチャーから、地域に根付く風習「だんごさし」の由来や、その土台となるミズキについて詳しい説明を受けた児童たちは、早速準備を開始。お招きしたご家族の皆さんと「一家繁栄・家内安全」を祈りながら、楽しく団子を丸め、昇降口や職員玄関を華やかに飾り付けてくれました。



## 白銀のゲレンデへ

1月20日 第1回スキー教室

今シーズン初のスキー教室は、全校児童で会津高原だいらスキー場へ。学校行事としては2年ぶりとなり「初めてスキー場に来た」「リフトに乗るのは初めて」と話す児童もいましたが、保護者の皆さんの温かい指導のおかげで、スキーの楽しさに目覚めていきます。南会津町の冬の魅力に触れ、次回の教室が待ち遠しい様子でした。



## 雪原と一体に

生活科学習で雪遊び

大雪の合間に、顔を出した晴天。1年生は、生活科の時間に雪遊びを楽しんでいます。純白に染まる校庭の真ん中で、担任の先生や友だちと手をつないだら、一斉にダイブ! 大の字に寝転びながら、ふわふわした雪の感触を楽しみました。一面銀世界の中に身を置き、伸び伸びと遊ぶことができることこそ、ふるさと南会津町の醍醐味ですね。

思いを背負って前へ！(南会津高等学校)



目覚ましい活躍の連続

各種スキー大会で好成績を残す

昨年の12月から、本校のスキー部は各種大会への出場で大忙し。全会津大会や県大会など3つの大会では、アルペン競技・クロカン競技ともに優秀な成績を残し、多くの選手がインターハイへの出場を決めています。スキー部後援会の皆さんからは、温かい激励金も届きました。生徒が3月まで学校を離れることは寂しい限りですが、活躍を期待しています。

スノーダンプで奮闘(田島高等学校)



地域に日頃の恩返し

1月18日 除雪ボランティア活動

本校の生徒は、毎年各行政区で除雪活動に汗を流しています。今年度は、2年生は上塩江区と中荒井区、1年生は学校周辺で雪かき。昨年末から続く大雪の影響から、積雪量が増加しており、冬場で運動不足気味の生徒にとっては、かなりハードな作業になったようです。コロナ禍で活動が制限されているだけに、地域の皆さんと交流する良い機会となりました。

コマ数秒の駆け引き(荒海中学校)



表現の美しさに感情移入

1月14日 百人一首大会

熱いまなざしが一点に集まる光景...いよいよ百人一首大会の幕が上がります。6人前後の縦割り班に分かれ、随所で白熱した札の奪い合いが繰り広げられた今大会。万全の準備を整えた生徒もおり、上の句が詠まれた瞬間、気付けば札が宙を舞っていることも。礼節を重んじ、古典文学に関心を持つ良い機会になりました。

渾身の滑りを披露(田島中学校)



特設スキー部、大健闘！

1月12日～14日 県中体連スキー大会

北塩原村の猫魔スキー場で開催された県中体連スキー大会(アルペン競技)には、特設スキー部員の8人が出場。部員それぞれが持てる力を存分に発揮し、男子総合5位、女子総合5位、男女総合4位の好成績を残すことができました。さらに、部員3人が東北大会や全国大会への出場を決めるなど、これまでの努力が実を結んでいます。

# 図書館へ行こう！

1月分の新着本をご紹介します。下記以外にも多くの本がありますので、足を運んでみてください。

【一般図書】

- |               |            |
|---------------|------------|
| 1ミリの優しさ       | I K K O 著  |
| 「命」の相談室       | ゴルゴ松本 著    |
| DIE WITH ZERO | ビル・パーキンス 著 |
| 同志少女よ、敵を撃て    | 逢坂 冬馬 著    |
| 板書の極意         | 八木 健夫 著    |
| ヒトの壁          | 養老 孟司 著    |
| ミトンとふびん       | 吉本ばなな 著    |
| みんな、本当はおひとりさま | 久本 雅美 著    |
| 遺言歌           | なかにし礼 著    |

【児童図書】

- |             |           |
|-------------|-----------|
| おたすけこびと     | なかがわちひろ 文 |
| 野菜はすごい！     | 柴田書店 編    |
| よみがえれ、マンモス！ | 令丈ヒロ子 文   |

開館時間：午前10時～午後6時

本の検索や予約、貸出状況の確認  
開館・休館日の確認はコチラから▶



1月19日に決定した、第166回芥川賞・直木賞の受賞作品も貸し出しています。

【第166回芥川賞 受賞作品】

ブラックボックス 砂川 文次 著 (講談社)

【第166回直木賞 受賞作品】

塞王の楯 今村 翔吾 著 (集英社)  
黒牢城 米澤 穂信 著 (KADOKAWA)



「ブラックボックス」



「塞王の楯」



「黒牢城」

【問合せ】 南会津町図書館 事業係 電話 0241-62-5522

七転び八起き(南会津中学校)



いよいよ受験がスタート

1月11日 勝小法師贈呈

今年の一粒万倍日に、伊藤康弘さん(中町)から3年生へ勝小法師が贈呈されました。間もなく始まる高校受験に向けて、日々の授業はもちろんのこと、実力テストや面接練習など、本番を想定した試験準備にまい進している受験生。不安な気持ちもチームワークで乗り越え、不屈の精神を宿した縁起物を胸に、希望する進路の実現までラストスパートです。

自分と向き合う時間に(館岩中学校)



己の弱い心に打ち克て！

1月18日、21日 全校体育で剣道に挑戦

伊南地域から2人の師範を招き、剣道の特別授業を行いました。剣道の歴史から始まり、竹刀の持ち方・振り方、胴着の着用まで熱心な指導が続きます。凍てつく寒さの中でも、生徒たちは気合いを入れて竹刀を一闪、厳しい練習に打ち込みました。2日間の練習を経て、心身を錬磨し「克己心」を呼び覚ます。新春にふさわしい貴重な体験となりました。